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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen, JM/024/ IX 

Sitzung am : 03.11.2004 

Sitzungsort : Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 
Sitzungsraum 2 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 19:05 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Holger-W. Hagemann 

Schriftführer/in : gez.  Alexandra Schneider 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 03.11.2004 
 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
sonstige  

 

 Krogmann, Marlis  
 Mir Ghaffari, Doris  
Verwaltung  

 

 Broscheit, Thomas  
 Füllgraf, Michael  
 Gattermann, Sabine  
 Schneider, Alexandra  
 Struckmann, Klaus  
Vorsitz  

 

 Hagemann, Holger-W.  
   

 

 Buchholz, Simone ab 18.18 Uhr anwesend 
 Claßen, Tobias  
 Murmann, Joachim  
 Oettlein, Stefan für Herrn Hausmann 
 Krebber, Helmuth  
 Schulz, Joachim  
 Ehrenfort, Renate  
 Röll, Ingbert für Herrn Holtfoth 
 Nicolai, Günther  
 Wochnowski, Karlfried ab 18.18 Uhr anwesend 
 
 
Entschuldigt fehlten 
 Hausmann, Thorsten  
 Holtfoth, Michael  
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Sonstige Teilnehmer 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 03.11.2004 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 4 : B 04/0394 
Neubesetzung von Kita-Beiräten; Ev.-luth. Albert-Schweitzer-Kirchengemeinde 
 
TOP 5 :  
Übertragung von Sportanlagen 
 
TOP 6 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 6.1 
: 

 

Berichte Platzkostenberechnung 
 
TOP 6.2 
: 

 

Berichte SGB VIII/Bedarfsentwicklung Kindertagesstätten 
 
TOP 6.3 
: 

 

Berichte AWO 
 
TOP 6.4 
: 

 

Berichte Kirchengemeinde Harksheide-Falkenberg 
 
TOP 6.5 
: 

 

Berichte Nächste Ausschusssitzung 
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TOP 6.6 
: 

 

Anfrage Arche-Noah-Kindertagesstätte 

Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
 
TOP 7.1 
: 

 

Berichte 1.SC Norderstedt 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 03.11.2004 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Protokoll: 
 
Herr Hagemann eröffnet die 24. Sitzung des Ausschusses für junge Menschen, begrüßt die 
anwesenden Verwaltungsmitarbeiter sowie die anwesenden Ausschussmitglieder und stellt die 
ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 9 Mitgliedern fest. 
 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
Protokoll: 
Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. 
 
Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
Protokoll: 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 
TOP 4: B 04/0394 
Neubesetzung von Kita-Beiräten; Ev.-luth. Albert-Schweitzer-Kirchengemeinde 
 
 
Beschlussvorschlag 
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Der Ausschuss für junge Menschen beruft folgende Vertreter/innen in den Kita-Beirat der ev.-
luth. Albert-Schweitzer-Kirchengemeinde 
 
a) Herrn Helmut Münster   stellv. Herrn Joachim Schulz 
 
b) Herrn Ingbert Röll    stellv. Frau Renate Ehrenfort 
 
 
Die in den Sitzungen am 07.05.2003 und 21.05.2003 benannten Mitglieder für die Kita 
Schulweg und die Kita Arche Noah werden abberufen. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP 5:  
Übertragung von Sportanlagen 
 
Protokoll: 
18.18 Uhr: Frau Buchholz und Herr Wochnowski erscheinen zur Sitzung. 
 
Frau Gattermann stellt zunächst die sog. “100 %-Lösung” für die Berechnung der Zuschüsse, 
die die Sportvereine erhalten sollen vor (siehe Anlage 1). 
 
Frau Gattermann berichtet über die Gespräche mit den Sportvereinen, die seit der letzten 
Ausschusssitzung stattgefunden haben: 
 
Mit Eintracht Norderstedt (1.Vorsitzender, 2. Vorsitzender, Vorsitzender des Aufsichtsrates) 
fand am 27.10.04 ein Gespräch statt. Dem Verein wurde die Lösung vorgestellt und es wurde 
um eine Bedenkzeit gebeten. Am 01.11.04 teilte der 1. Vorsitzende telefonisch mit, dass auf 
dieser Basis ein Ergebnis zu erzielen sei. 
 
Mit dem SV Friedrichsgabe (1.Vorsitzender, Vorstandsmitglied) fand ebenfalls am 27.10.04 
ein Gespräch statt. Die Lösung wurde ebenfalls vorgestellt und der Verein signalisierte sofort, 
dass auf dieser Basis ein Ergebnis zu erzielen sei. 
 
Mit dem SV Glashütte kam ein persönliches Gespräch aufgrund von terminlichen 
Schwierigkeiten nicht zu Stande. Einem Vorstandsmitglied wurde die Lösung deshalb 
telefonisch am 25.10.04 vorgestellt. Der Vorstand hat dieses dann auf seiner Sitzung am 
26.10.04 behandelt und das Vorstandsmitglied teilte am 28.10.04 telefonisch mit, dass auf 
dieser Basis ein Ergebnis zu erzielen sei. 
 
Mit TuRa Harksheide ist die Lösung am 19.10.04 erarbeitet worden, der Verein hat 
zwischenzeitlich nochmals darüber nachgedacht und der Vorsitzende hat am 01.11.04 
telefonisch mitgeteilt, dass auf dieser Basis ein Ergebnis zu erzielen sei. 
 
Frau Gattermann stellt das weitere Vorgehen dar: 
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Jeweils ein weiteres Gespräch mit den Vereinen über den Vertragstext und die Höhe des 
Zuschusses. 
 
Beratung im Ausschuss für junge Menschen am 01.12.04. 
 
Hiernach beantwortet Frau Gattermann die Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Herr Hagemann fragt danach alle Fraktionen, ob die Verwaltung auf der vorgestellten 
Grundlage verfahren soll. Die Fraktionen erheben keine Einsprüche. 
 
 
 
 
TOP 6:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
 
 
TOP 6.1:  
Berichte Platzkostenberechnung 
 
In der Beantwortung der Anfrage von Herrn Nicolai aus der Sitzung vom 20.10.2004, TOP 
12.15, gibt Herr Struckmann als Anlage 2 eine Übersicht über die Entwicklung der 
Platzkosten in den städtischen Kindertagesstätten unter Berücksichtigung von 
Verwaltungskosten, Abschreibungen und Verzinsung zu Protokoll. 
 
Die Berechnung der Platzkosten erfolgt dabei nach folgender Formel: 

(max. tgl.) Öffnungsstunden x (tatsächl. besetzte) Plätze : Gesamtkosten = N 
N x Öffnungsstunde/Betreuungsart : 12 = mtl. Platzkosten/Betreuungsart 

 
Ein Mittelwert für die Platzkosten aller nichtstädtischer Träger ist allein aufgrund der 
unterschiedlichen Öffnungszeiten so nicht zu ermitteln bzw. nicht aussagefähig.  
Darüber hinaus liegen der Verwaltung nicht alle Angaben über zwischenzeitlich variierende 
Öffnungszeiten bei einzelnen Trägern sowie die tatsächlichen Belegungszahlen der einzelnen 
Gruppen vor. 
Deshalb – und um sicherzustellen, dass die zu berichtenden Zahlen verbindlich vom Träger 
mit verantwortet werden – werden die Träger angeschrieben mit der Bitte, auf Grundlage oben 
beschriebener Formel die Platzkosten für die einzelnen Gruppen zu ermitteln und mitzuteilen. 
 
Parallel werden diese Zahlen auch in der Verhandlungsgruppe “Finanzierungsverträge” erfasst 
mit dem Ziel, zu einer einheitlichen Bezuschussungsgrundlage zu kommen. 
 
 
 
 
TOP 6.2:  
Berichte SGB VIII/Bedarfsentwicklung Kindertagesstätten 
 
Herr Struckmann berichtet, dass das SGB VIII (Kinder- und Jugendhilfegesetz) novelliert ist. 
Es sieht u.a. vor, dass allen berufstätigen Eltern ein Betreuungsplatz für ihre bis zu 3 Jahre 
alten Kinder angeboten werden soll. Das entspräche etwa einem Versorgungsgrad von 20%, 
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wobei das Angebot durch Tagesmütter gleichwertig zum Krippenangebot anerkannt wird. Für 
die Realisierung wird ein Übergangszeitraum bis 2010 eingeräumt. Die Finanzierung soll von 
den Standortgemeinden aus den Einsparungen infolge des sog. “Hartz-IV”- Gesetzes erfolgen. 
 
In diesem Zusammenhang erinnert Herr Struckmann an den Bericht “Bedarfsentwicklung 
Kindertagesstätten” (Vorlage M 04/0298) aus der Sitzung des Ausschusses für junge 
Menschen vom 01.09.2004, TOP 7. Für die Planung der Träger mit Ambitionen zur Änderung 
des Angebotes zum Kindergartenjahr 2005/6 ist eine Entscheidung des Ausschusses für junge 
Menschen zu den Versorgungszielen für Kindertagesstättenplätze erforderlich. 
 
 
 
 
TOP 6.3:  
Berichte AWO 
 
Herr Struckmann gibt ein Schreiben der AWO, Ortsverein Norderstedt, als Anlage 3 zu 
Protokoll, in dem der Wechsel der Betriebsführung für Einrichtungen dieses Trägers angezeigt 
wird. 
 
 
 
 
TOP 6.4:  
Berichte Kirchengemeinde Harksheide-Falkenberg 
 
Herr Struckmann gibt folgenden Zwischenbericht über den Stand der Zusammenarbeit mit der 
Kirchengemeinde Harksheide-Falkenberg als Träger der Jugendarbeit Harksheide sowie der 
Kindertagesstätte Falkenberg: 
 
JUGENDARBEIT 
Die Jahresrechnung 2003 liegt weiter nicht vor. Vertragsgemäß ist seit Juli die 
Zuschusszahlung eingestellt. 
In der Klage des Trägers ist ein Gerichtstermin anberaumt. Im Vorwege soll in einem weiteren 
Gespräch zwischen Stadt und Träger versucht noch werden, eine einvernehmliche Lösung zu 
erzielen. 
 
KINDERTAGESSTÄTTE 
Die vorläufige Jahresrechnung 2002 (es fehlt der Abschluss des Brandschadens mit der 
Versicherung) wird als endgültig angenommen. Sich eventuell noch ergebende Änderungen 
werden im dann aktuellen Haushaltsjahr mit berücksichtigt. 
Die Jahresrechnung 2003 ist heute eingegangen. Die Abrechnung der Kreissozialstaffel kann 
jetzt erfolgen. Die seit Juli eingestellten Zuschusszahlungen werden nunmehr ausgezahlt. 
Die Klage des Trägers wurde ebenfalls heute zurückgezogen. Die entsprechend geänderten 
Jahresrechnungen 2000 und 2001 werden diesen Monat nachgereicht. Die Prüfvermerke an 
die bereits geprüften Kindertagesstätten gehen jetzt an die jeweiligen Träger. 
 
 
 
 
TOP 6.5:  
Berichte Nächste Ausschusssitzung 
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Protokoll: 
Herr Hagemann schlägt vor, dass die nächste Sitzung des Ausschusses am 17.11.2004 in der 
GS Glashütte, Müllerstr. stattfindet. Dagegen erheben sich keine Einwände. 
 
 
 
 
TOP 6.6:  
Anfrage Arche-Noah-Kindertagesstätte 
 
Frau Ehrenfort fragt, ob es bezüglich des Wunsches der Kindertagesstätte Arche Noah nach 
Erweiterung des Aussengeländes einen neuen Sachstand gibt. 
 
Herr Struckmann teilt hierzu mit, dass eine Antwort noch aussteht. Er gibt als Anlage 4 ein 
Schreiben der Kindertagesstätte zu Protokoll, dass den Wunsch noch einmal verdeutlicht. 
 
 
 
 
 
 
 

 

 


